

MNE 8823

el Rancagüino, Rancagua, 27-X-1997 p. 16.

Rancagua recordará a poeta Oscar Castro

1910 - 1947

El sábado se cumplen 50 años de la muerte del insigne artista.

Hoy lunes comienza una serie de actividades preparada para conmemorar el aniversario número 50 del gran poeta rancagüino Oscar Castro, quien dejó este mundo el 1 de noviembre de 1947.

La inauguración de la semana conmemorativa será a las 11 horas de hoy en el Liceo Oscar Castro, donde se efectuará una ceremonia presidida por el rector del establecimiento, Pedro Hernández.

Más tarde, a las 19 horas, se efectuará en la Biblioteca Nacional, en Santiago, un foro-panel acerca de la obra del vate, en el que participarán el Premio Nacional de Educación, Hugo Montes; el presidente de la Sociedad de Escritores de Chile (Sech), Edmundo Herrera; el profesor y crítico literario Antonio Avaria; y el poeta Pablo Guiñez. Actuará de moderador Luis Alberto Mansilla. Para que los rancagüinos no se queden sin asistir a este foro, a las 16.30 horas partirán desde la Gobernación de Cachapoal dos máquinas de Tur-Bus y Pullman Bus, que llevarán a profesores y alumnos a la Biblioteca Nacional.

La jornada continuará mañana martes con la presentación del libro "Cincuenta años de ausencia" de Isolda Pradel, viuda de Oscar Castro. La ceremonia se hará en la Gobernación de Cachapoal.

El miércoles habrá un recital de poemas a las 19 horas en el Liceo de Niñas "María Luisa Bombal", mientras que el jueves, a la misma hora, se llevará a cabo una ceremonia en homenaje al poeta rancagüino en el salón municipal.

Las actividades seguirán el viernes, también a las 19 horas, con una charla magistral sobre la vida del poeta y otros aspectos, a cargo de Fernando Cuadra. El lugar de la cita será nuevamente la Gobernación de Cachapoal, en el Salón Riesco.

Para terminar, el sábado 1 de noviembre, a las 10 horas, se realizará un acto final en la Plaza de Los Héroes, con la participación de los coros Braden y de Profesores, la banda de la Escuela Quimavida, para después dirigirse al Cementerio 1, donde están se-

pultados los restos de Oscar Castro. En el camposanto, a las 12 horas el grupo "Los Inútiles" rendirá un homenaje al vate, con la participación de la escritora y poetisa Rosa Cruchaga.

Las actividades son organizadas por el Comité Pro Conmemoración del Cincuentenario del fallecimiento del poeta y la Gobernación de Cachapoal.

FUTUROS OSCAR CASTRO

Adhiriéndose a la conmemoración por el aniversario de la muerte de Oscar Castro, la Seremi de Educación ha organizado un concurso literario para los niños y jóvenes de colegios de la Región, en versiones de cuento, poesía e ilustraciones de poemas. Habrá categorías de primero a cuarto básico; quinto a octavo básico; y enseñanza media.

Cada colegio participante debe remitir a la Seremi el mejor trabajo seleccionado en las tres áreas del concurso antes del 30 de octubre. El resultado se dará a conocer en un acto que se realizará a las 11 horas del 7 de noviembre en el Auditorio Municipal de Rancagua.

Los cuentos deben ser originales y destacar temas y valores de nuestra Región. La extensión máxima es de dos carillas, tamaño oficio. El de poesía debe ser a base de la estructura métrica del romance (verso octosílabo, asonantado), con una extensión máxima de 20 versos.

El concurso de ilustraciones de poemas y/o cuentos del poeta deben ser en tamaño block grande. Al reverso se dejará constancia del poema, verso o cuento ilustrado.

Como la obra de Oscar Castro abarca poesía, cuento y novela, la Seremi de Educación sugiere la lectura para la educación básica de algunos poemas y relatos como "Lucero", "El Doctorcito", "El Conjuro", y "El último disparo del Negro Chávez". En enseñanza media, además de poemas (sonetos, romances y otros), se recomiendan "El Callejón de los Gansos" y sus novelas "La Vida Simplemente" y "Llampo de Sangre".

Rancagua recordará poeta Oscar Castro [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Rancagua recordará poeta Oscar Castro [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)